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可児市農業委員会第８回農業委員会総会議事録 
 

開 催 日 時 平成 29年 7月 20日（木）午後 1時 30分から 3時 00分 

  
開 催 場 所 可児市役所 5階全員協議会室 

  
農 業 委 員 菱川 幸夫、 大澤 正幸、 可児  勉、 井藤 平榮、 勝野 英俊、 日比野泰成、 

 二宮 章二、 鈴木 啓之、 奥村 武司、 續木 明彦、 兼松 君子、 髙木 伸敏、 

 渡邉 千春、 山田 照男      

農地利用最適

化推進委員 

浅野  忠、 

可児すみ子、 

三宅 祥雅、 

栗本 京治、 

奥村 久光、 

溝口 知春 

長谷川謙司、 溝口  茂、 鈴木 好則、 

 

   
事 務 局 事務局長 渡辺 達也 

課  長 堀部 建樹、係長 加藤 哲利、主任主査 金沢 貴、書記 佐合 仁美 

 

 

 

  

日 程 第 １ 

日 程 第 ２ 

(追加日程 ) 

日 程 第 １ 

日 程 第 ２ 

日 程 第 ３ 

議席の指定について 

会長の選任について 

 

議事録署名委員の指名 

会長の職務代理者の選任 

農地利用最適化推進委員の決定及び委嘱 

 

（農業委員辞令交付式） 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

臨 時 議 長 

 

 

 

 

 

お集りの皆様、本日は大変ご多忙の折、平成 29 年第 8 回農業委員会辞令交付式及び総

会にご出席いただき、誠にありがとうございます。本日の会議は、本年 7 月 19 日の可児

市農業委員会委員の任期満了に伴う選出後の初会合でございます。 

本日の総会は、「可児市農業委員会会議規則第 3条」において、「会長は、会議の議長と

なり議事を整理する」とありますが、本日は選出後の初総会のため、会長が選任されてお

りません。そこで、会長が選任されるまでの間は、年長委員が臨時に議長の職を行うこと

となっている、地方自治法第 107条の規定に準じて、年長委員の方に臨時議長をお願いい

たします。出席委員の中での最年長委員は井藤平榮委員ですので、井藤平榮委員に臨時議

長を、お願いしたいと思います。 

では、井藤委員、議長席にお着き願います。 

（井藤委員着席） 

 ただ今ご紹介をいただきました、井藤平榮でございます。地方自治法第 107条の規定に

準じまして、臨時議長の職務を務めさせていただきます。このような席は何分にも不慣れ

でございますので、皆様のご協力をいただいて、進めていきたいと思いますので、何とぞ

よろしくお願い申し上げます。 

 事務局からの報告によりますと、ただ今の出席委員は 14 名で、定足数に達しておりま

すので、平成 29年第 8回可児市農業委員会総会を開会いたします。 
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事  務  局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

臨 時 議 長 

 

臨 時 議 長 

 

 

 

 

臨 時 議 長 

 

 

 

事 務 局 

臨 時 議 長 

 

臨 時 議 長 

事 務 局 

 

臨 時 議 長 

 

 

大 澤 委 員 

 

 

 

臨 時 議 長 

 

菱 川 委 員 

日程第１「議席の指定について」を議題といたします。事務局、お願いします。 

前回までは、年齢順による仮議席を決定した後、くじによって本議席を決定していまし

たが、今回からは「可児市農業委員会会議規則」の改正により、「可児市連絡所設置規則」

を準用し、その例によって本議席を決めさせていただきたいと存じます。 

前回までは、公職選挙法に基づく 13 名の選任と、各種団体からの推薦による市長任命

の 6名で構成されたという背景がございましたので、市議会の選出に準じた形式を保って

きましたが、今回からは、新たに改正された「農業委員会等に関する法律」により、全て

の農業委員さんは市長の任命によることとなりましたので、これまでの方法に拘ることな

く、同じ地域の委員さんがまとまって座られた方が運営上効率的に進めることが出来ると

いうご意見もいただいていたため、このような形をとらせていただきました。 

現在皆様の前にあるネームプレートの番号は、開会に当たっての議席の仮番号として記

載させていただいていますが、皆様のご賛同をいただいて、本番号とさせていただきたい

と思います。 

この件について、質疑・ご意見ございますか。 

【意見なし】 

 日程第１「議席の指定について」は、事務局提案のとおり、議席の仮番号を本番号と決

定することに、ご異議ございませんか。 

【異議なし】 

 ご異議無いものと認め、本案件は、原案の通り決定いたしました。 

 

本来であれば、ここで自己紹介をしていただくところですが、後で農地利用最適化推進

委員の皆様も入室されることと存じますので、農業委員、推進委員、事務局が全員揃った

ところで行いたいと思います。 

 事務局にお尋ねします。事務局の紹介も委員と同じでよろしいですか。 

 はい。 

 では、農業委員、推進委員、事務局が全員揃ったところで行いたいと思います。 

 

日程第 2「会長の選任について」を議題といたします。事務局の説明をお願いします。 

「可児市農業委員会規程第 5 条第 2 項」に、「会長・副会長は委員会の会議において、

委員が互選する。」とあります。 

それでは、規程に基づいて、会長を選任いたします。立候補する委員や推薦する発言は

ございませんか。 

大澤委員、どうぞ。 

2番委員の大澤です。私は、今期で 4期目となられる菱川委員を推薦いたします。菱川

委員は、農業委員としての経験も極めて豊かであり、認定農業者でもありますし、農業に

関しては非常に精通者であります。我々の代表として会長に適任であるため、推薦いたし

ます。 

ありがとうございました。ほかに、立候補する委員や推薦するご発言はございませんか。 

では、菱川委員、ご本人のご意向はいかがですか。 

ご推薦をいただき、ありがとうございます。皆様の総意をいただけるのであれば、会長
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臨 時 議 長 

 

臨 時 議 長 

 

新 会 長 

 

 

 

臨 時 議 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

議 長 

 

 

井 藤 委 員 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

職務代理者 

の推薦を承ります。 

ありがとうございます。それでは、菱川委員を会長とすることにご異議ございませんか。

【異議なし】 

それでは、菱川委員を会長とすることに決しました。ここで、菱川委員から、会長就任

の挨拶をお願いします。 

只今、皆様のご推薦をいただきました今渡の菱川と申します。微力ではございますが、

任期中は農業委員会の代表としまして一生懸命努力させていただきたいと思っておりま

すので、皆様方のご協力をお願いしまして、就任の挨拶とさせていただきます。ありがと

うございました。 

それでは、新しい会長が決まりましたので、私はこれで臨時議長の職を降りさせていた

だきます。皆様のご協力のおかげで、臨時議長という重責を果たすことができました。誠

にありがとうございました。 

ここで、暫時休憩といたします。 

では、ただ今より 10分ほど休憩といたします。 

 休憩 午後 1時 50分 

 再開 午後 2時 

 

ただ今から、委員会を再開いたします。 

追加日程第 1「議事録署名委員の指名」を行います。本日の議事録署名委員は、議長に

おいて、2番大澤正幸委員、3番可児勉委員を指名します。 

 

追加日程第 2「会長の職務代理者の選任」を議題とします。なお、会長の職務代理者は

「農業委員会等に関する法律」第 5条第 5項の規程による、会長の職務代理の職を担うも

のとします。事務局の説明をお願いします。 

会長の選任と同様に、「可児市農業委員会規程第 5 条第 2 項」に「委員会の会議におい

て、委員が互選する」とあります。ただし、規程では、法律で言うところの職務代理者を

「副会長」として規定しています。 

それでは、規程に基づいて、職務代理者を選任いたします。立候補する委員や推薦する

発言はございませんか。 

井藤委員、どうぞ。 

4番委員の井藤です。私は、今期で 3期目となられる可児委員を推薦いたします。可児

委員は、農業委員としての経験も極めて豊かであり、転用等に関する農地法についても熟

知しておられ、今後の可児市の農業についてもしっかりとしたお考えをお持ちの方で、温

厚・誠実で職務代理者に適任であるため、推薦いたします。 

ありがとうございます。ほかに、立候補する委員や推薦するご発言はございませんか。 

それでは、可児委員を職務代理者とすることにご異議ございませんか。 

【異議なし】 

それでは、可児委員を職務代理者とすることに決しました。ここで、可児委員から、職

務代理者就任の挨拶をお願いします。 

只今、皆様のご推薦をいただきました可児勉でございます。下恵土地区から出ておりま
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事 務 局 
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議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大 澤 委 員 

 

 

議 長 

 

 

す。先ほど、お褒めの言葉をいただきましたが、間に合うかどうか分かりませんが、微力

ながら会長を支えまして頑張って行きたいと思います。よろしくお願いします。 

ありがとうございました。事務局、どうぞ。 

 では、新たに職務代理者となられました、可児委員、職務代理者席へご着席をお願いい

たします。 

 （可児委員着席） 

 

続きまして、追加日程第 3「農地利用最適化推進委員の決定及び委嘱」を行います。事

務局の説明をお願いします。 

昨年４月に改正されました「農業委員会等に関する法律」により、農業委員会に「農地

利用最適化推進委員」を設置することが、一部の例外を除き義務付けられました。原則と

しては、市内の農地 100haに付き 1名の農地利用最適化推進委員を、農業委員会が委嘱す

るというものです。可児市には、概ね 900haの農地があるため、9名の農地利用最適化推

進委員を選任することになりました。 

農地利用最適化推進委員は市内の地域ごとに定員を定めることとなっています。選任に

当たり、市内を 5 地域に分けたところ、市内全域で定員 9 名に対し、10 名の応募があり

ましたが、地域別では、今渡・川合・下恵土地域が定員 1名のところ、2名の応募があり

ました。法律や県の指導等に従い、前農業委員会において、候補者を絞らせていただきま

した。しかしながら、正式に委嘱をしていただくのは、本日発足した農業委員会となりま

す。従いまして、本日、委嘱の決定と、委嘱状の交付をしていただくことになります。 

まずは、お手元にお配りした 10 名の推薦状の中から、今渡・川合・下恵土地域の候補

者推薦状をご一読の上、候補者として選出された前委員の方のご意見をお聞きいただきた

いと思います。 

それでは、前委員のご意見を伺いたいと思います。 

この場の会長職を一時外させていただきまして、当事者の私が今渡ですので説明をさせ

ていただきます。 

先ほど事務局から説明がありましたが、今渡・川合・下恵土地域で定員が 1名ですが 2

名の応募がありました。1名は農事改良組合の推薦母体であり、もう 1名は特定非営利活

動法人さといも塾から推薦が出ております。農業委員も農地利用最適化推進委員も推薦母

体が改良組合のほうで行っているのが現実です。できれば、推薦母体が農事改良組合のほ

うからの推薦で出た方に、皆様のご了承を得たいということで、会長職を外して意見を申

し上げました。 

という、意見ですが、皆様、農業委員会の総意としてはいかがでしょうか。 

大澤委員、どうぞ。 

私も今渡・川合・下恵土地域の代表です。前回の農業委員の会のときに菱川委員からお

話があったように、地元の方にぜひ中心になっていただきたいと意見がありましたので、

今渡地区から推薦があった方がいいと思います。 

では、皆様にお諮りします。 

2名応募がありますが、ご意見がでております農事改良組合推薦の方でよろしいでしょ

うか。 
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【拍手多数あり】 

ありがとうございます。それでは、皆様の総意としまして農事改良組合推薦の方で異議

ございませんか。 

【異議なし】 

ありがとうございました。 

では前農業委員会で候補者とした、農地利用最適化推進委員候補者を、農業委員会とし

て正式に、農地利用最適化推進委員として委嘱していただきます。 

この後、候補者の皆様に、入室いただきますが、席順等入れ替わりますので、ここで暫

時休憩といたします。 

では、ただ今より 5分ほど休憩といたします。 

 休憩 午後 2時 20分 

 再開 午後 2時 25分 

 

ただ今から、委員会を再開いたします。 

 

（農地利用最適化推進委員入室、着席、農地利用最適化推進委員委嘱状交付式） 

 

ではここで、自己紹介をお願いします。お名前、地域、推薦母体、自己アピールなどあ

りましたらご紹介ください。農業委員、推進委員、議席順にお願いします。 

（農業委員、推進委委員、副会長、会長の順に自己紹介を行った） 

続きまして、事務局職員の紹介をお願いします。 

（事務局職員の紹介を行った） 

それでは、我々農業委員とは、名前こそ違いますが、地域の農業を守っていくという思

いは変わりません、一緒に手を携えて、頑張っていきたいと思っています。よろしくお願

いします。 

以上をもちまして、第 8回可児市農業委員会総会を終了いたします。 

 


